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05要闻·莲都

阅读提示

两地在产业平台、渠道链接、飞地建设、乡村振兴、科创合作、医疗互助、文教支
持、干部交流方面都结出了累累硕果，形成了山海并利、山海共赢的良好局面。

□ 记者 廖王晶

本报讯 12 月 12 日，金华市委常委、义乌市

委书记王健率义乌市党政代表团来莲都区开展

山海协作交流，丽水经济技术开发区党工委书

记、管委会主任刘志伟，莲都区委书记张壮雄，

莲都区领导曹永跃、龚淑娟，义乌市领导喻新贵

等参加活动。

两地领导共同参加义乌—莲都山海协作联

席会议，会上，张壮雄对义乌市党政代表团的到

来表示欢迎。

张壮雄说，自 2012年底两地正式结亲以来，

义乌市对莲都区实打实的帮扶举措和成效，有

力地促进了莲都经济社会的发展。两地在产业

平台、渠道链接、飞地建设、乡村振兴、科创合

作、医疗互助、文教支持、干部交流方面都结出

了累累硕果，形成了山海并利、山海共赢的良好

局面。

莲都、义乌如何开展下一步合作，张壮雄提

出新希望。张壮雄说，希望以互动为纽带，力求

协作落地更出彩。要把领导会商、联席会议、交

流互访、干部挂派等机制落实好，促进双方党政

各部门、社会各界的友好合作关系持续、健康发

展，共同推动山海协作来一场变革，让双方合作

的“种子”生根发芽、结出硕果。希望以产业为

重点，力求共赢发展更有力。没有工业化就没

有现代化，希望建立两地协作招商新机制，使莲

都在义乌产业布局当中，成为分工的一部分，协

同推进莲都培育新兴产业，为莲都数字经济发

展壮大给予更多支持助力。希望以共富为目

标，力求合作内涵更丰富。进一步深化社会事

业领域合作，促进两地社会事业繁荣、群众增收

致富、干部锻炼成长，让群众生活更有温度和质

感。

王健在讲话中说，义乌、莲都开展山海协作

已走过 8个年头。今年以来，两地围绕建设共同

富裕示范区的重大战略部署，认真贯彻省委山

区 26县跨越式高质量发展暨山海协作工程推进

会议精神，依托双方各自优势，科学谋划，不断

深化双方合作的广度和深度，取得显著成果，

“飞地经济”活力持续释放，消费帮扶水平全面

加强，商贸协作模式不断优化，社会事业合作走

深走实。

王健表示，接下来，义乌将进一步提高政治

站位，认真贯彻落实省委工作部署，结合两地优

势和特色，立足“莲都所需、义乌所能”，继续拓

展两地合作深度和广度，谋划实施一批新的标

志性项目，重点加快“产业飞地”谋划实施，加强

产业项目合作共建，深化商贸跨区联动发展，助

力乡村振兴全面发展，推动公共服务优质共享，

携手打造新时代山海协作工程升级版，全力争

当山海协作“排头兵”。

会上双方还签订了三项协议，双方签订了

义乌-莲都产业飞地框架协议、义乌-莲都政务

服务“山海通办”战略合作协议、莲都山超战略

合作协议。

会前，义乌市党政代表团考察了丽水经济

技术开发区半导体产业园、丽水市华统食品有

限公司、碧湖新城发展规划情况，并举行了莲

都-义乌山海协作院前急救车捐赠仪式。

义乌市党政代表团
来莲都区开展山海协作交流

□ 通讯员 程铃惠

本报讯 近日，万象街道“小巷”宣讲团在刘

祠堂背开展十九届六中全会精神宣讲活动，不

仅有青年宣讲员与居民们促膝长谈，讲身边事，

还有社区居民把全会精神融入音乐快板，让会

议精神以“接地气”的方式传入小巷，传入千家

万户，掀起学习贯彻落实全会精神的热潮。

“小巷”宣讲团是万象街道基于辖区内小巷

资源丰富的特点，由街道党员干部、村（社区）党

员干部、8090 后青年宣讲员等 15 人组成的新兴

宣讲力量，将党的大政方针政策、重要会议精神

等内容通过通俗易懂的语言、群众喜闻乐见的

方式“送讲入户”。

“党员干部应当赓续奋斗创新的精神血脉，

提高履职能力，为社区的全面发展、城市赋能和

共同富裕‘添把火’‘加把劲’。”“基层干部应当

始终坚持一颗‘为民之心’，把自己的命运紧紧

地与人民群众联系在一起，在基层贡献自己的

青春力量。”⋯⋯在小巷里，宣讲团成员与大家

面对面交流，把宣讲延伸到老百姓的家门口。

热心的府前社区居民种淑芬阿姨带领着她

的音乐快板团队，唱着脍炙人口的解说词，打着

节奏欢快的快板，将十九届六中全会精神化为

朗朗上口的歌词，传唱在大街小巷，引得现场居

民阵阵掌声。

随后，梅山社区党委书记童昶向现场居民

讲解刘祠堂背悠久的历史文化，以及刘祠堂背

街区改造后的效果。她说，历史街区的成功改

造离不开居民的支持和配合，让居民感受改造

效 果 ，才 能 形 成 支 持 历 史 街 区 改 造 的 良 好 氛

围。居住环境的提升、惠民政策的落实、邻里关

系的融洽，正是响应党的号召的表现，亦是贯彻

十九届六中全会精神的宣讲落地。

“下一步，我们将秉承十九届六中全会精神

的主旨，联合各个社区将党的重要会议精神宣

讲到各条小巷，打响‘小巷’宣讲品牌，把讲台搬

到基层第一线，让党的创新理论‘飞入寻常百姓

家’，让党的各项政策入脑，更入心。”万象街道

办事处相关负责人介绍。

“小巷”里的宣讲团让全会精神深入民心

□ 通讯员 蓝洁

本报讯“三楼发现火情，请大家马上有序撤

离！”随着一声哨响，大楼内的所有工作人员立刻拿

起身边的毛巾并沾湿，沿着安全出口向宽敞的地方

跑去。12月 10日下午，莲都区环境卫生服务中心

在中心大楼开展一场消防安全应急演练，增强自救

互救能力，为做好冬季消防安全工作打牢基础。

演练开始前，该中心邀请了安全生产专家对

本次应急演练的操作流程、注意事项作了一个详

细的讲解，同时还对如何逃生作了详细解释，进一

步增强了环卫人员的逃生能力。

“安全可以演练，生命不能彩排”。随着哨声

的响起，本次演练模拟的是由于办公场所内排插

电器使用过多，导致电线短路起火，三楼办公室内

燃起了烟雾。工作人员发现后，第一时间向领导

报告，并根据现场可燃物品较多的情况，立即启动

了应急救援预案，迅速组织楼内人员疏散，有序撤

离现场，并安排现场处置组的救援人员用灭火器

对火灾现场进行扑救。

区环境卫生服务中心相关负责人表示，这次

应急演练让大家牢固树立起了“安全第一，预防为

主”的观念，在以后的生产生活中进一步增强了救

援逃生能力。同时为做好岁末年初期间的安全生

产工作打下坚实基础。

以练促战

莲都环卫开展
消防安全演练活动

□ 记者 廖王晶

本报讯 近日，莲都区委书记张壮雄，区委副

书记、代区长张妍一行走访看望了部分离退休老

干部，为他们带去党委、政府的关怀，并与老干部

们共话莲都发展。

张壮雄、张妍一行走访看望了于成章、武有

星、朱祖新、王国荣、梁新云、雷萍、谷江南等离退

休老干部。在走访中，张壮雄、张妍与老干部们亲

切交谈，仔细询问他们的健康状况和生活情况，叮

嘱他们要照顾好自己的身体。

每到一处，张壮雄、张妍都会询问老干部，莲

都有哪些短板急需解决，征求他们对莲都的生态

产业发展、美丽乡村建设、招商引资工作等方面的

意见和建议，与他们就莲都未来发展进行深入交

流。

张壮雄说，各位老干部为莲都各项事业的发

展作出了巨大贡献，是全区人民的宝贵财富。大

家所提的建议，我们会认真研究、充分吸纳，及时

落实到具体工作中。同时，我们一定会接好接力

棒，一任接着一任干，一以贯之抓落实，奋力一搏，

努力实现惊人一跃。希望老干部们一如既往地支

持区委、区政府的工作，积极建言献策，共同推动

全区经济社会跨越式高质量发展。区委、区政府

也将一如既往把老干部工作作为一项重要政治任

务抓实抓好，更加积极主动为老同志办实事、办好

事、解难事。

老干部们表示，此次区委、区政府主要领导调

整，充分体现了省委、市委对莲都经济社会发展的

高度重视和关心支持，他们将尽己所能发挥余热，

继续为莲都经济社会发展贡献力量。

寻计问策谋发展

区领导走访看望
部分离退休老干部


